

El 26/10/86

Presidente Frei descubre placa en su honor Gabriela Mistral inscrita en el bronce por la Unicef

Contra un fondo azul del Gobierno de Chile a UNICEF y la ONU en su 50º aniversario, el Presidente Eduardo Frei Ruiz-Tagle inaugura hoy, 26 de octubre de 1986, una placa dedicada a la poeta chilena Premio Nobel de Literatura, Gabriela Mistral, en la plaza frente a la sede de UNICEF en Nueva York. Participará en la ceremonia la directora ejecutiva del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia, Carol Bellamy.

En 1978, designado Año Internacional del Niño, la Oficina Regional de UNICEF para América Latina y el Caribe editó el libro "Un año en la poesía de Gabriela Mistral", una selección de poemas de su obra "Teresa". En él se citan sus

palabras al crearse el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia:

"Las Naciones Unidas son más que una asociación y una herencia política; ellas son la suma de una conciencia universal. La mejor de sus cualidades y de su inspiración, tal vez sea este "Lábrado por el Niño", que es también el desagravio a la madre patria. Unas imágenes de muchos errores y de otras tantas culpas; pero muestra por dónde se tiene "ilustración de la infancia, desvelado de la fuerza".

La escritora y los niños

Mujer de paciencia, defensora de los derechos de los niños, obrera de Chile en su

país, Premio Nobel de Literatura 1945, Lucia Godoy Alcayaga nació en Vicuña, en 1889. Luego de recorrer su país y gran parte literaria por sus "Sonetos de la muerte" consagró a suel el parentesco de Gabriela Mistral.

Sus poemas y cartas en prosa se agrupan en sus obras "Desplazamiento" (N.Y., 1922), "Territorio" (Madrid, 1924), "Tala" (Barcelona, 1928), "Luz" (Santiago, 1930) y "Recuerdos Compartidos a Chile" (Santiago, 1937).

La poesía chilena fue una precursora en el tema de los derechos de la infancia. Bajo el título "Los Derechos del Niño", presentado en suelo de Chile ante la Primera Convención Interamericana de Ministros, celebrada en Buenos Aires, se compusieron diez artículos de derechos de gran pertinencia, solidaridad y humanismo. "La infancia no tiene ningún privilegio", establecía en sus primeras páginas. "Cada niño tiene una esperanza llena de ilusión y de mestizaje a las realidades culturales que rodean los maestros".

Esa gran escritora, que obtuvo el primer Premio Nobel de Literatura para la América hispana, fue un ejemplo de solidaridad en su escritura y de simpatía y amabilidad en su vida. Olvidaron la conocieron recordando que no la dejó la gloria ni la deshonraron los homenajes.

Gabriela Mistral fue la primera mujer chilena que participó en la Asamblea General de Naciones Unidas, representante de su país en 1955.

El ex Presidente Eduardo Frei Montalva, quien quiere la más alta gran amistad, dijo que al concretar todo lo mencionado más claro "de lo que se habla se escucha se llama gente". Señaló que hoy habla en ello, algo que



La maestra rural y Premio Nobel de Literatura, la poeta Gabriela Mistral, se recuerda en una placa de bronce en la plaza de la Unicef, en Nueva York.

Gabriela Mistral inscrita en el bronce por la Unicef. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriela Mistral inscrita en el bronce por la Unicef. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)